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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Главы Таймыра и Эвенкии, члены правительства и губернатор края обсудили 
проблемы коренных северян  

На поддержку коренных малочисленных народов края в следующем году выделят еще 
больше средств. Такое решение сегодня приняли на заседании специально созданного 
совета при губернаторе. 

Ольга Тишенина, корреспондент: "На территории Красноярского края, на Таймыре и в 
Эвенкии, сейчас проживает больше 16 тысяч представителей коренных малочисленных 
народов. Каждый год из краевого бюджета выделяются деньги на поддержание их 
традиционного образа жизни. А вот как сделать это эффективнее - сегодня обсуждали на 
первом заседании недавно созданного Совета представителей Таймырского Долгано-
Ненецкого и Эвенкийского муниципального районов при губернаторе Красноярского края".  

Проблемы коренных северян обсуждают главы Таймыра и Эвенкии, члены 
правительства и губернатор края. Мер поддержки в нашем регионе и так немало. Те, кто 
занимается оленеводством, получают субсидии на каждое животное, для малочисленных 
народов предусмотрены различные социальные выплаты, для них строят жилье. За 3 года на 
это потратили больше 1 млрд 200 млн рублей. В 2017 году денег еще добавят. Среди новых 
мер господдержки - предоставление GPS-навигаторов оленеводам, компенсация расходов на 
проезд студентам, также появятся социальные выплаты у жителей Туруханского района. А 
для хозяйств Хатанги увеличат субсидирование поголовья оленей.  

Геннадий Антоненко, Руководитель агентства по развитию северных территорий и 
поддержке коренных народов: "По вашему поручению. Оно требует проработки. Это по 
реализации закона о языках, который был принят в прошлом году. Дополнительные выплаты 
учителям, преподающим родные языки, по 5 тысяч ежемесячно. Это как новое мероприятие. 
Для этого необходимо будет внести изменения в закон о языках, над чем мы уже работаем".  

Кроме этого, больше будут строить жилье. Для коренных народов на Таймыре с 2017 по 
2019 год возведут 45 домов, в Эвенкии - 33. Губернатор отметил: важно оперативно 
информировать представителей малочисленных народов о мерах господдержки и создать 
для них центры коллективного доступа в Интернет. На совете также обсудили, как сохранить 
охотничьи и водные ресурсы там, где живут коренные народы. Одна из проблем Севера - 
браконьерство. В том числе из-за него популяция оленей сокращается. Губернатор говорит - 
нужно выдавать разрешение на добычу.  

Виктор Толоконский, Губернатор Красноярского края: "Должно быть все прозрачно, все 
понятно. Ты заявляешь, что пойдешь добывать 10 оленей.  Для приезжающих тоже должен 
быть под вашим контролем очень жесткий лимит, чтобы это браконьерство было вне закона. 
Дальше я готов подписать поручение усилить функцию надзора природы, добавить 
численность инспекторов, добавить финансирование, установить посты на тех же зимниках".  

Также на совете предложили пересчитывать оленей в хозяйствах дважды в год - весной 
и осенью. Чтобы субсидии не уходили в никуда, стали эффективнее и простимулировали 
представителей коренных народов заниматься оленеводством. 

ЕнисейТВ 
 

Сентябрь принес Таймыру 42 малышей 
По информации Управления записи актов гражданского состояния Администрации 

муниципального района (далее – ЗАГС), в сентябре на Таймыре родилось 42 малыша, всего 
же с начала года в муниципальном районе появились на свет 346 ребятишек.  

Актов о смерти в сентябре было выдано 21, с начала года – 248, что превышает 
показатели двух предыдущих лет за аналогичный период.  

Оформить отношения официально в этом месяце решились 12 пар, а за девять месяцев 
текущего года – 157, как и в 2015 году. За расторжением брака в отчетном месяце обратилось 
14 пар, с начала года распалось 136 семей.  

Процедура установления отцовства проводилась в сентябре 18 раз, за этот год – 152 
раза. Усыновили в этом году уже троих малышей.  
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Сменить имя в сентябре пожелали двое северян, с начала года – 14. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинской школе искусств чествовали педагогов 
 Традиционным концертом отметили 5 октября профессиональный праздник педагогов в 
детской школе искусств имени Бориса Молчанова. Начался он совместным выступлением 
оркестра народных инструментов под управлением Сергея Романова и солиста-барганиста, 
заслуженного артиста России Владимира Сигунея. В этом учебном году коллектив школы 
пополнился тремя новыми преподавателями, двое из которых – пианист Роман Хохлов и 
хореограф Полина Вербовикова – выпускники ДШИ прошлых лет. Педагоги же с большим 
опытом работы и добившиеся значительных успехов в профессиональной деятельности были 
отмечены наградами. Глава города Дудинки Алексей Дьяченко вручил педагогу струнного 
отделения Светлане Решетниковой Благодарственное письмо Законодательного собрания 
Красноярского края. Благодарственным письмом Главы города награждены преподаватель 
хореографического отделения Татьяна Буянова, преподаватель по классу скрипки Валентина 
Коданёва, концертмейстер Сергей Сигуней. Благодарственным письмом администрации 
города отмечены преподаватель по классу хореографии Вера Иванова, преподаватель по 
классу теории Марина Атамурадова, преподаватель по классу баяна Радик Габдуллин. 
 Вокальные и танцевальные концертные номера в исполнении педагогов и 
воспитанников чередовались с поздравлениями коллег и друзей школы искусств. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Очередная межведомственная проверка пассажирского транспорта состоялась в 
Норильске 

Очередная межведомственная проверка пассажирского транспорта состоялась в 
Норильске. В рейде участвовали сотрудники Госавтоинспекции, налоговой службы и 
Ространснадзора, сообщили сегодня в пресс-службе ОМВД России по Норильску. 

В районе административно-делового центра в Центральном районе города специалисты 
инспектировали автобусы, осуществляющие пассажирские перевозки. Дорожные полицейские 
проверяли техническую исправность транспортного средства, наличие ремней безопасности 
и огнетушителей, выясняли, не подвергались ли автобусы несогласованному с ГАИ 
переоборудованию. Представители государственного технического надзора и налоговых 
органов проверяли у перевозчиков наличие документации, дающей право заниматься 
пассажирскими перевозками, тахографов, а так же отсутствие задолженностей и 
обременений по налоговому законодательству. 

Грубых нарушений в ходе рейда выявлено не было. По словам старшего госинспектора 
безопасности дорожного движения ОГИБДД ОМВД России по Норильску Владимира 
Крутовского, результаты контрольных мероприятий наглядно свидетельствуют об улучшении 
ситуации с эксплуатацией автобусов в северном городе. Госавтоинспекторы уверены, что 
этому способствует планомерная работа надзорных органов, направленная на профилактику 
аварийности на пассажирском транспорте. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Рост НДПИ для "Норникеля" будет негативно воспринято рынком 
Аналитики "Промсвязьбанка".  В рамках вступления России в ВТО экспортные пошлины 

на металлы компании плавно снижались с последующей отменой. Выпадающие доходы 
бюджета заменяются на НДПИ. Отметим, что по итогам 2015 года компания заплатила НДПИ 
в размере 117 млн долл. (2,7% от EBITDA). Повышение налога компенсируется отменой 
пошлины на МПГ, поэтому даже на фоне ожидаемого нами снижения EBITDA ГМК 
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"Норильский никель" в 2016 году до 3,4 млрд долл. (с 4,3 млрд долл. в 2015 году) НДПИ 
вряд ли превысит 3%, т.к. он снизится вместе с ценами на металлы. 

Аналитики "Атона". Как сообщает "Коммерсант", Министерство финансов предлагает 
изменить структуру НДПИ для Заполярного филиала компании. В результате, согласно 
изданию, "Норникель" может быть вынужден платить 110 млн долл. дополнительных налогов 
в год. Рост налогов должен быть компенсирован отменой в этом году экспортных пошлин для 
металлов платиновой группы. 

 Опасения инвесторов, что рост НДПИ затронет не только нефтегазовые компании, 
начинают сбываться. Обсуждаемое в настоящий момент повышения не существенно для 
"Норникеля", около 3% EBITDA, и поэтому не изменит его инвестиционного профиля. Однако 
это повышение, скорее всего, будет негативно воспринято рынком. 

Finam 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край получил лишь одно руководящее место в Государственной Думе 
России  

 «Единая Россия» выделила красноярским депутатам только одно руководящее место в 
Государственной Думе России.  

В ходе распределения должностей в 13 из 26 комитетов нижней палаты национального 
парламента, контролируемых партией власти, региону достался пост заместителя главы 
думского комитета по обороне. Его займет экс-депутат Заксобрания края Юрий Швыткин. 
Остальные народные избранники – Раиса Кармазина, Петр Пимашков и Виктор Зубарев, 
скорее всего, станут обычными членами комитетов.  

Политолог Юрий Москвич считает назначение Швыткина достаточно серьезным 
достижением для Красноярского края: 

«Юрий Швыткин известный человек в военных кругах, он достаточно молод, играют роль 
также интересы Красноярского края в этом направлении, наши оборонные заводы будут 
иметь энергичного и влиятельного лоббиста в хорошем смысле слова. То, что другие 
представители Красноярского края не получили некоего повышения, вызывает вопрос. Ведь у 
Кармазиной и Пимашкова достаточно большой опыт работы в Госдуме. Но нельзя сказать, 
что Красноярский край недооценивают. Надо отметить, что этот состав Государственной 
Думы принципиально отличается от прошлых созывов. Если раньше там было много 
спортсменов, артистов, людей богатых, то на этих выборах по максимуму проявили себя 
региональные власти для продвижения своих кандидатов».  

Не исключено, что высокий пост получит Сергей Натаров, избранный по списку ЛДПР. 
Также планы создания межфракционной «арктической» группы вынашивал прошедший в 
Думу от края советский и российский полярник Артур Челингаров.  

Напомним, Красноярский край в Госдуме РФ будут представлять семь депутатов – шесть 
от «Единой России» и один – от ЛДПР. 

1-line.info 
 

У жителей Красноярского края появились электронные «кабинеты здоровья» 
Для жителей Красноярского края запустили проект «Личный кабинет здоровья». Как 

сообщили в пресс-службе краевого министерства здравоохранения, «кабинет» работает с 1 
октября, но пока еще — в тестовом режиме. Планируется, что в будущем к сервису 
подключатся все региональные медучреждения и даже частные клиники. 

На текущем этапе в электронном «кабинете здоровья» представлены следующие 
полезные опции: выписка, перечень оказанных услуг в медицинских организациях края, 
стоимость услуги по тарифам действующим в системе ОМС, данные о прикреплении, данные 
о полисах ОМС (актуальный и ранее выданные), возможность подать обращение в 
территориальный фонд ОМС. 

Также имеется возможность оценить качество оказания медуслуг в баллах по шкале от 1 
до 10. «Для пациентов этот сервис сделает медицинские услуги еще более доступными и 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

понятными, а для медицинских работников — это еще один шаг к информатизации отрасли, 
и удобная функция обратной связи, которая поможет оперативно корректировать работу по 
оказанию медицинских услуг», — отметили в пресс-службе. 

Информация об оценке, выставленной пациентом, будет доступна главным врачам 
медицинских организаций, министерству здравоохранения и ТФОМС Красноярского края. 

«В личном кабинете будут также данные о выписанных и отпущенных льготных 
рецептах, информация о сроках и месте прохождения диспансеризации, упрощенная 
возможность удаленной записи на прием к врачу», — рассказали в минздраве края. 

К середине 2017 года будет реализован второй этап работы «Личного кабинета 
здоровья». Он добавит возможность видеть результаты лабораторных исследований, 
направления на госпитализацию и данные о том, куда пациент записан на консультацию. В 
личном кабинете будет отображаться и информация по результатам гистологии и биопсии, 
что особенно удобно для пациентов, которые приезжают в краевые учреждения из 
территорий. 

Доступ к личному кабинету осуществляется через сервис авторизации портала госуслуг. 
Только тот, кто имеет логин и пароль, полученный для этого сервиса, автоматически получит 
доступ и к «Личному кабинету здоровья». 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин рассказал о «силе России» на первом заседании новой Госдумы 
Президент Владимир Путин выступил на первом заседании Госдумы седьмого созыва. 

Он поблагодарил партии за «единство» в прошлом созыве парламента, призвал к 
преемственности этого курса и рассказал о том, что такое «сила России» 

Выступая с приветственным словом перед депутатами Госдумы седьмого созыва, Путин 
назвал легитимным избранный состав парламента, заявив, что это является залогом 
авторитета власти. 

Президент призвал депутатов усилить обратную связь с избирателями, гражданским 
обществом и партиями, которые не прошли в новый состав Госдумы. Путин призвал 
сотрудничать с непарламентскими партиями. По его мнению, от этого зависит качество 
законодательного процесса. 

По словам Путина, решения Госдумы должны быть основаны на гражданском согласии. 
Президент сказал, что парламенту предстоит снять законодательные барьеры, которые 

мешают инвестициям в экономику России. Путин анонсировал законопроекты, направленные 
на защиту бизнеса от неправомерных действий сотрудников правоохранительных органов. 
Кроме того, в числе приоритетов он назвал укрепление безопасности и обороноспособности 
страны, а также призвал депутатов участвовать в укреплении «конструктивных 
международных связей». 

«Общество ждет от вас вдумчивой, профессиональной работы», — призвал президент. 
По его словам, прошлый созыв Госдумы продемонстрировал «единство принятия 
судьбоносных решений». Сказав об этом, Путин обратился к сидящему в ложе для гостей 
спикеру Госдумы шестого созыва Сергею Нарышкину и поблагодарил его за работу. 

«Уверен, преемственность сохранится», — сказал Путин и посвятил последнюю часть 
своего выступления понятию «силы России». Он заявил о праве народа «быть сильным», 
подчеркнул, что не вкладывает в эти слова «великодержавные нотки». 

«Сила России внутри нас самих. Она внутри нашего народа и в наших людях, в наших 
традициях, нашей культуре, нашей экономике», — провозгласил Путин. Он добавил, что 
«всесоставляющая сила» России является важнейшим условием сохранения ее 
государственности и независимости. 

Пожелав депутатам успешной работы, Путин закончил свое выступление. Вместе с 
Путиным зал покинул и Нарышкин. Как сообщал пресс-секретарь президента России Дмитрий 
Песков, сразу после выступления в парламенте Путин отправится в Службу внешней 
разведки СВР, чтобы представить Нарышкина в качестве нового руководителя ведомства. 
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Ранее Путин лишь однажды лично напутствовал новоизбранных депутатов 
Госдумы, это было в 2003 году. 

РБК 
 

Володин избран спикером Госдумы     
Вячеслав Володин на первом пленарном заседании в среду избран председателем 

Госдумы седьмого созыва.  
На голосование были вынесены две кандидатуры на пост спикера: от "Единой России" - 

В.Володин и от фракции КПРФ - Дмитрий Новиков. В поддержку В.Володина наряду с 
парламентским большинством высказались оппозиционные фракции - КПРФ и "Справедливая 
Россия".  

Ранее президент России Владимир Путин своим Указом освободил Вячеслав Володина 
от должности первого заместителя руководителя администрации президента Российской 
Федерации, так как кандидатура Володина была выдвинута на пост председателя Госдумы.  

Также президент РФ подписал указ о включении в качестве постоянного члена Совета 
Безопасности Российской Федерации Вячеслава Володина - председателя Госдумы, 
сообщила в среду пресс-служба Кремля. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Приход Сергея Кириенко в Кремль может изменить российскую внутреннюю политику. 
Но как именно - будет решать Владимир Путин  

Указы об освобождении Вячеслава Володина с поста первого замруководителя 
администрации президента и назначении на его место Сергея Кириенко появились на сайте 
Кремля в 13.10 – спустя менее чем через час после начала первого заседания новой 
Госдумы, но до того, как Володин стал ее председателем. Команда Володина продолжает 
работу в администрации, но приход Кириенко может совпасть со структурной реформой блока 
внутренней политики администрации, говорили близкие к Кремлю собеседники еще месяц 
назад.  

Перестройка и кадровая ротация действительно обсуждаются, подтвердили в среду два 
человека, близких к Кремлю: в частности, рассматривается объединение управления 
внутренней политики (УВП), возглавляемого Татьяной Вороновой (собеседники 
«Ведомостей» предсказывают ей пост руководителя аппарата Думы), с управлением по 
общественным проектам (УОП), которым руководит выходец из УВП Павел Зенькович. 
Ожидается и постепенная замена ключевых кадров, говорит один из собеседников: «В 
Кремле Кириенко должен конвертировать свой опыт успешного управленца и международные 
связи в повышение доверия Запада и ориентирующейся на него общественности к 
политическим институтам, которое сейчас, как показала явка на выборы, уязвимое место». 
Возможно, эти институты будут подвергнуты трансформации и Кириенко, человек, не 
связанный с группами влияния, получит на это карт-бланш, допускает он.  

 Руководство УВП сменится, не сомневается другой близкий к Кремлю собеседник: с 
приходом Кириенко внутренняя политика станет более респектабельной, вся 
околополитическая мишура уйдет в партию и Госдуму. Кириенко – опытный аппаратчик, он не 
будет рубить сплеча, уверен третий собеседник, близкий к Кремлю: ждать немедленных и 
резких изменений не стоит. Еще один человек, близкий к администрации президента, уверяет, 
что Зенькович в администрации останется, Воронова – пока тоже, гипотетическое 
объединение УВП и УОП – вопрос следующего этапа.  

 В УВП «Ведомостям» сказали, что все сотрудники продолжают работу в обычном 
режиме и в ближайшее время возможна встреча Кириенко с руководителями УВП и УОП.  

 Переход Кириенко может быть связан как с его стремлением сменить сферу 
деятельности, так и с желанием президента освежить работу в сфере политики, полагает 
бывший кремлевский чиновник.  

Главный плюс Кириенко – сочетание административного, политического, государственно-
управленческого опыта; кроме того, другие претенденты участвовали в различных 
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политических комбинациях и конфликтах последних 10 лет, а Кириенко – нет, 
объясняет бывший кремлевский чиновник.  

 «В современных крайне жестких реалиях нужен просто более масштабный и 
респектабельный человек, – говорит собеседник в администрации президента, – не 
политтехнолог, не интриган, как двое предыдущих, не человек с маузером, а абсолютно 
холодные мозги и разноаспектный опыт».  

Главная задача Кремля сейчас – президентская кампания, отмечает человек, близкий к 
администрации президента: Кириенко должен «сшивать» внутреннюю и внешнюю повестки – 
он может коммуницировать с людьми, в том числе с системными либералами, которые начнут 
передавать сигналы от новой администрации США или иных групп влияния. Приход человека, 
встроенного в систему финансово-промышленных групп влияния, с одной стороны, повысит 
связанность внутренней политики с социально-экономическим блоком и корпорациями, 
полагает он, а с другой – такая встроенность может усилить конкуренцию и конфликтность 
групп влияния.  

Назначение Кириенко обусловлено тем, что он дистанцирован от борьбы 
номенклатурных групп и не имеет политических обязательств, кроме как перед Путиным, 
считает близкий к Кремлю политолог Алексей Чеснаков. Структурных реформ в 
администрации ждать вряд ли стоит, говорит он: конфигурация групп и интересов давно 
сложилась, вряд ли даже столь сильная фигура справится.  

По мнению политолога Аббаса Галлямова, смена фигур может привести к 
перераспределению полномочий: в частности, Володин может забрать в Думу функцию 
взаимодействия с партиями и общественными объединениями. Это позволит хотя бы 
частично вывести политику из тени и укрепит институт парламента, полагает эксперт. Но 
Кириенко будет техническим исполнителем, повестку формирует президент, уверен 
Галлямов: «Что президент скажет – завинчивать или развинчивать гайки, – то он и будет 
делать. Назначение Кириенко может свидетельствовать о желании Путина отказаться от 
эксцессов охранительного курса в пользу терпимости к критике и оппозиции. Иначе зачем 
назначать именно Кириенко?»  

Вопрос в том, задумал ли Путин какие-то импровизации сам или будет выбирать из 
проектов Кириенко, констатирует политолог Михаил Виноградов.  

Ведомости 
 

Россиянам пообещали ипотеку под 9 процентов годовых  
Ипотечные ставки в России могут к 2018 году уменьшиться до 9-10 процентов годовых. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на исследование Агентства по ипотечному 
жилищному кредитованию (АИЖК). 

Авторы документа отмечают, что удешевление ипотеки станет возможным при условии 
сокращения годовой инфляции до четырех процентов в 2017 году и дальнейшего снижения 
ключевой ставки ЦБ. При этом потенциальная емкость рынка жилищного кредитования может 
увеличиться до 1,2-1,4 миллиона выдаваемых в год займов. 

По оценкам экспертов, в 2016-м российский рынок ипотеки активно восстанавливается. 
Так, за восемь месяцев года было выдано 530 тысяч ипотечных кредитов на 900 миллиардов 
рублей — на 38 процентов больше, чем за аналогичный период 2015-го. 

 В АИЖК подсчитали, что в ближайшие пять лет приобрести жилье планируют шесть 
миллионов российских семей, из них не менее половины намерены финансировать покупку 
ипотечными средствами. 

В конце сентября премьер-министр России Дмитрий Медведев заявил, что объемы и 
количество выдаваемых россиянам ипотечных кредитов могут увеличиться в два раза через 
несколько лет. Способствовать этому, по мнению главы правительства, будут создание рынка 
ипотечных ценных бумаг с четкими правилами игры и передача под застройку неэффективно 
используемых земель. 

Лента. ру 
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Гознак: В России снизился спрос на загранпаспорта 
Министерство внутренних дел РФ в 2016 году вдвое снизило объем заявок на печать 

бланков для заграничных паспортов. Об этом сообщил гендиректор «Гознака» Аркадий 
Трачук, передает РИА Новости. 

«Люди стали меньше ездить за границу и сформировались запасы бланков, поэтому 
такое резкое снижение. Сейчас у ведомства задача использовать накопившиеся бланки», — 
отметил Трачук. 

Он добавил, что это станет одной из причин снижения финансовых результатов 
предприятия по итогам 12 месяцев. 

Кроме того, Трачук рассказал, что необходимости усовершенствовать загранпаспорта в 
настоящее время нет, поскольку «они в полной мере соответствуют всем требованиям». 

Ранее в МВД предложили в полтора-три раза увеличить госпошлины, которые граждане 
платят при получении заграничных паспортов нового поколения. 

ИА Росбалт 
 

Минфин ударит НДС по интернет-шоппингу. Новый налог поднимет цены на иностранных 
торговых площадках   

Зарубежным интернет-магазинам придется платить отчисления в российскую казну. Эта 
мера не только пополнит бюджет, но и уравняет в правах иностранные и отечественные 
торговые площадки. Пострадавшими в этой ситуации могут оказаться конечные потребители, 
поскольку дополнительную наценку придется покрывать им. 

С инициативой ввести налог на добавленную стоимость на купленные за рубежом 
товары выступило Министерство финансов РФ. Предложение содержится в разработанном 
ведомством проекте Основных направлений налоговой политики на 2017-2019 годы. 

"Будут предложены изменения в законодательство о налогах и сборах, направленные на 
взимание, начиная с 2018-2019 гг., в Российской Федерации НДС с ввозимых товаров, 
реализуемых зарубежными поставщиками российским физическим лицам с использованием 
интернет-площадок", - говорится в документе. 

По словам авторов проекта, мера вводится по аналогии с "налогом на Google", который 
будет взиматься в России с 1 января 2017 года. В июле президент Владимир Путин подписал 
закон, который обязывает иностранных продавцов электронного контента на территории 
России уплачивать НДС в отечественную казну. Закон меняет правила налогообложения 
операций по онлайн-продаже зарубежными компаниями прав доступа к базам данных, 
программному обеспечению, фильмам, играм, музыкальным произведениям, книгам, 
видеопродукции и другому контенту. Иностранцам придется встать на учет в налоговой 
службе и платить налоги наравне с российскими компаниями. 

Распространить данное правило на торговлю физическими товарами правительству 
предлагали давно, но все подобные инициативы терялись в коридорах власти. Теперь же 
острая необходимость закрывать бюджетный дефицит всеми возможными способами 
натолкнула Минфин на мысль о том, что это не такая уж плохая идея… 

 «Утро» 
 

Колокольцев назвал самые коррумпированные сферы деятельности в России 
Министр внутренних дел России Владимир Колокольцев назвал сферы, наиболее 

подверженные коррупции. 
По его данным, наиболее подвержены криминальным посягательствам сфера закупок 

товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд, 
строительство, в том числе жилищное, а также содержание автомобильных дорог, 
здравоохранение, образование, наука и культура. 

Свой доклад Колокольцев представил на очередном заседании президиума Совета по 
противодействию коррупции, которое прошло в Кремле под председательством руководителя 
администрации президента России Антона Вайно, сообщает пресс-служба Кремля. 

В своем докладе министр особое внимание уделил поиску путей совершенствования 
системы профилактики хищения бюджетных средств, а также выработке механизмов 
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взаимодействия правоохранительных структур с представителями региональной 
власти для обеспечения антикоррупционной устойчивости деятельности по размещению и 
реализации государственного и муниципального заказа. 

Кроме того, подробно была рассмотрена тема возмещения ущерба – прежде всего за 
счет обращения незаконно приобретенного имущества в доход государства. 

В рамках второго пункта повестки заседания президиума Совета генеральный директор 
Государственной корпорации по космической деятельности «Роскосмос» Игорь Комаров 
проинформировал собравшихся о результатах деятельности по противодействию коррупции. 

Infox.ru 
 

Бизнес не разделил оптимизма Кудрина. Для роста ВВП на 3–4% в год пока нет никаких 
оснований 

Утверждение Алексея Кудрина о том, что в России через пять лет начнется быстрый 
экономический рост, удивило предпринимателей. Многие бизнесмены посчитали такие 
заявления голословными. Никакой новой концепции от Кудрина они не видели, а в списке 
обсуждающихся мер нет ничего, что могло бы так оживить экономику. 

Экономический рост в России обязательно вернется к 3–4% в год в течение пяти лет, 
пообещал в прошлый вторник экс-министр финансов Алексей Кудрин. К его заявлениям 
нельзя не прислушаться, поскольку именно Кудрину президент поручил разработать 
стратегию развития России на 2018–2024 годы. А на встрече с премьером Дмитрием 
Медведевым Алексей Кудрин пообещал, что возглавляемый им Центр стратегических 
разработок до конца 2016 года согласует цели этой стратегии.  

Возможно, Кудрин уже решил для себя, какие именно драйверы разгонят российскую 
экономику до 4% в год. Но другие эксперты об этом не знают. 

«Мы не знаем, какие есть экономические основания, так как никакой программы или 
даже концепции Алексей Кудрин не предлагал. Сейчас обсуждаются отдельные мероприятия, 
но, на наш взгляд, ничего такого, чтобы привело к росту в 3–4%, там нет», – сообщили «НГ» в 
аппарате бизнес-омбудсмена Бориса Титова, который вместе со Столыпинским клубом 
предлагает собственную стратегию экономического роста. 

«По базовому прогнозу зампредседателя ВЭБа Андрея Клепача, рост до 1% возможен 
уже в 2017 году, но это лишь восстановительный рост. Даже по умеренно-оптимистичному 
сценарию в 2017–2020 годах темпы роста ВВП не будут превышать среднемировые,  а это 
значит, что доля РФ в мировой экономике будет сокращаться», – рассказывают в аппарате 
Титова. 

Менее оптимистичный сценарий опубликовали в начале года эксперты Центра развития 
Высшей школы экономики. По их расчетам, экономический рост в 2020 году может составить 
всего от 0,7 до 1% при нефтяных ценах  от 35 до 50 долл. за баррель. 

По расчетам Альфа-банка, сегодня потенциальный экономический рост при полной 
загрузке  мощностей находится около нуля, сообщил член совета директоров АО «Альфа-
банк» Петр Авен в прошлую пятницу. 

«Чтобы расти быстрее, нужны решительные меры уже сейчас. Параллельно с 
деятельностью межведомственной рабочей группы по составлению среднесрочной 
программы «Стратегия роста», которая разрабатывается по поручению президента, 
Столыпинский клуб подготовил пакет первоочередных мер, которые были представлены 
премьеру Дмитрию Медведеву 28 сентября», – объясняют коллеги Бориса Титова. По их 
словам, если реализовать эти первоочередные меры, то среднегодовой рост ВВП в 2017–
2018 годы составит 2,5–3%. При этом рост инвестиций составит 8–10%. Сегодня, напомним, 
инвестиции сокращаются с темпом 3,9%. 

Но на пустом месте рост невозможен, нужны меры по стимулированию инвестиций и 
спроса, говорят у Титова. Нужно также создать в структуре госуправления Центр управления 
реформами, так называемую администрацию роста, чтобы отделить текущее управление 
экономикой от стратегического. Это позволит планомерно вести реформы в разных сферах 
экономики: снизить налоги или обеспечить справедливость судебной системы. «Это как раз 
то, что мешает сейчас бизнесу осуществлять инвестиции, – из-за чрезмерного риска и 
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непроизводственных издержек вкладываться в модернизацию и создание новых 
производств сейчас просто невыгодно. А без инвестиций росту ВВП неоткуда взяться», – 
говорят защитники программы Столыпинского клуба. 

«Независимая газета» 
 

Правительство решило отпустить цены на дешевые лекарства 
Правительство позволит фармкомпаниям самостоятельно поднимать цены на жизненно 

необходимые и дешевые препараты — аспирин, ибупрофен, глицин, воду для инъекций и т.д. 
Это приведет к подорожанию лекарств массового спроса 

Правительство откажется от регулирования цен на российские жизненно необходимые и 
важнейшие лекарственные препараты (ЖНВЛП) стоимостью до 50 руб. Об этом заместитель 
председателя правительства Аркадий Дворкович сообщил в письме президенту Владимиру 
Путину (копия документа есть у РБК). 

Источник РБК, близкий к правительству, подтвердил, что Дворкович направлял письмо 
Путину в первой половине сентября. Источник РБК в Федеральной антимонопольной службе 
(ФАС) уточнил, что ответственным ведомством за разработку постановлений назначен 
Минпромторг. Представитель Дворковича Алия Самигуллина подтвердила подлинность 
письма. «Доклад был, ведется регулярный мониторинг по этой проблематике», — заявила 
она РБК. Минздрав и Минпромторг на запросы РБК не ответили. 

В документе Дворкович сообщает, что в правительстве прорабатывается проект 
постановления, которое позволит фармкомпаниям не согласовывать с Минздравом и ФАС 
цену недорогих лекарств, включенных в перечень ЖНВЛП. В нем также говорится, что 
чиновники намерены поддерживать фармкомпании, производящие такие препараты, 
субсидиями. Правила предоставления госпомощи еще предстоит разработать, отмечается в 
документе. Новый порядок ценообразования недорогих препаратов должны вступить в силу 
до 1 января 2017 года, пишет Дворкович. 

Речь идет о таких популярных препаратах из перечня жизненно важных лекарств до 50 
руб., как аспирин, аскорбиновая кислота, глицин, панкреатин, ибупрофен, вода для инъекций 
и т.д, приводит пример директор по развитию RNC Pharma Николай Беспалов. Средняя цена, 
к примеру, на глицин сегодня составляет 23,5 руб. Если правительство откажется от 
регулирования цены на этот и подобные ему медикаменты, производитель сможет 
беспрепятственно увеличить его цену до 49,9 руб. 

Постановления правительства, о которых говорит Дворкович, разрабатываются после 
поручений президента от 7 февраля и 20 апреля 2016 года. Тогда Владимир Путин дал 
правительству задание не допустить исчезновения с рынка недорогих отечественных 
медикаментов, входящих в ЖНВЛП, и продумать меры поддержки производителям недорогих 
лекарств. 

Реакция Путина последовала после того, как в феврале 2016 года фармкомпании, 
выпускающие недорогие лекарственные препараты, сообщили о прекращении производства 
ряда медикаментов. С рынка, как сообщали представители фармкомпаний и 
Росздравнадзора РБК, стали пропадать ампициллин, магний сульфат, фуросемид, 
ибупрофен, левомицетин, нистатин и другие пользующиеся спросом недорогие препараты. 
Замораживать производства компании стали из-за того, что себестоимость препарата стала 
выше его итоговой цены. Это, в свою очередь, было вызвано падением курса рубля и 
необходимостью закупки субстанции для производства лекарств за рубежом. Но 
самостоятельно повышать цены компании не могли по закону «Об обращении лекарственных 
средств», который запрещает без согласования с правительством устанавливать цены на 
недорогие лекарства. Теперь чиновники решили позволить компаниям регулировать цены 
самостоятельно. 

РБК 
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7. РАЗНОЕ 
 

Учитесь думать! 
Вначале — актуальная цитата. «Россия стремительно скатывается в демографическую 

яму — результат низкой рождаемости в 1990-х. Численность населения сокращается, и 
происходит это под боком у густонаселенных государств азиатского региона. Чем грозит 
России демографическое давление со стороны ее соседей? Об этом рассказал доктор 
экономических наук, директор Института демографии НИУ ВШЭ Анатолий Вишневский». 

…Это — свежая аналитика под названием «Мы с Западом в одной лодке» на «Ленте.ру». 
Доктор Вишневский рассказывает миллионам про страшную угрозу — Россию захлестнёт 
волна бешено размножающихся китайцев: «Какими бы теплыми ни были наши нынешние 
отношения с Китаем, никто не гарантирует, что они останутся такими и через 20-30 лет. 
Причем от России тут мало что зависит… Мы сейчас не испытываем со стороны Китая такого 
миграционного давления, как США со стороны Мексики. Но кто может поручиться, что так 
будет всегда?» 

Во-первых, в реальности в бешено размножающемся Китае показатель рождаемости 
сейчас 1,66, а в стремительно вымирающей России — 1,8. 

Во-вторых, стремительно катящаяся в демографическую яму Россия третий год подряд 
показывает естественный рост населения. 

В-третьих, миграционное давление Мексики на США вызвано тем, что в Мексике 
рождаемость куда выше американской (и, кстати, китайской), а также тем, что в США куда 
больше рабочих мест, чем в Мексике. В то время как в Китайской народной республике не 
первый год наблюдается дефицит рабочих рук. 

То есть, проще говоря: 
1) на дворе реальность, вообще не соответствующая реальности доктора Вишневского; 
2) доктор Вишневский фантазирует как дышит, повторяя то, что говорил в 2000-м 

(ошибочно, как показала жизнь); 
3) но в ведущих отечественных медиа вот уже пятнадцать лет записано, что  этот доктор 

Вишневский — ведущий специалист России по демографии. Поэтому он со своей 
параллельной вселенной, где Россия к 2050 году вымрет на треть, — продолжает создавать 
стране заведомо ложную картину мира с заведомо ложной «китайской угрозой». 

…Это — только один пример. В действительности устаревшая, ложная и неадекватная 
повестка дня, — а она, по сути, есть «картина мира на каждый день», — проблема куда более 
масштабная. 

Фактически между нашим соотечественником и адекватной картиной мира сегодня стоит 
сразу несколько фильтров 

Когда он читает новости, то сначала ему надо прорываться через такие глобальные 
сенсации, как ограбление нашей выдающейся современницы Ким Кардашян в Париже. Или 
обещание гения XXI века Илона Маска переселять всех на Марс. 

Затем, если он хочет чего-то серьёзного — его встречает плотный кордон 
псевдоспециалистов, которые впаривают ему картину мира, устаревшую лет на пятнацать-
двадцать (у нас же есть не только видный демограф Вишневский. У нас есть ещё Виталий 
Куренной, глава культурологии НИУ ВШЭ, повторяющий из интервью в интервью «посмотрите 
на уровень разводов в России — он в пять раз выше, чем в Канаде» (в действительности 
уровень разводов практически одинаков — 48% в Канаде и 51% в России). А есть ещё и 
знаменитые военные эксперты, у которых Россия воюет в Сирии из последних сил ржавым 
устаревшим оружием, и эксперты-юристы, у которых Россия всё тонет и тонет в преступности, 
и эксперты-экономисты, у которых в России стремительно сокращается производство, и т.д). 

В результате у массового соотечественника отобран настоящий глобус — а вместо него 
вручён фантазийный, с какими-то принцессами и драконами. То есть он не в состоянии ни 
осознать действительные угрозы, ни выстроить адекватные приоритеты. 

Причины, по которым всё пребывает в таком положении, очевидны. 
Во-первых, в течение двух десятилетий государство в России вообще почти никак не 

контролировало «массовую картину мира», ограничиваясь чисто политическим заказом 
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основным медийным исполнителям. А затем, когда сама реальность потребовала его 
вмешательства — оказалось, что разбираться в освещаемых темах подавляющее 
большинство медийных начальников уже просто разучились и в лучшем случае выдают 
одномерный «футбольный патриотизм». 

Во-вторых, аналогичную деградацию в 1990-е — нулевые пережил и класс т.н. экспертов, 
кочующих с телеканала на телеканал. Этот экспертный класс, приватизировавший на себя 
медиа-пространство, также успел сваляться в плотную тусовку и стал аналогом тусовки 
эстрадной. И подобно тому как неувядающие звёзды устраивают по всем каналам «шоу 
живых мертвецов» каждый Новый Год, вызывая у зрителей всё более нездоровую реакцию — 
тусовка неадекватных экспертов оккупировала «серьёзные темы», транслируя откровенные 
мифы на думающую как бы аудиторию. 

Что стоит отметить: это не только наша проблема. «Параллельная вселенная», 
состоящая из сенсаций про Ким Кардашян и откровенно придуманных угроз, точно так же 
занимает медийное пространство других развитых стран. С той разве что разницей, что в 
Европе вместо китайской угрозы, которую впаривают нам — активно впаривается угроза 
русская. 

Это мы у них работаем грозным драконом, который вот-вот снова налетит с востока 
давить гусеницами, убивать и насиловать 

Главный вопрос состоит в другом: нужно ли это менять? 
Ибо, напомним, существует расхожее мнение, что массам не только не обязательно 

иметь адекватное мировоззрение — оно им даже вообще недоступно. В конце концов, знание 
«Настоящей Правды» должно быть уделом специалистов, принимающих решения — а 
публика может обойтись скандалами-интригами-расследованиями. Так что пусть себе 
существует мир эльфов и драконов для большинства — и научная картина для элиты, для 
особых «мозговых центров». 

Но штука вся в том, что в современном мире такое «раздельное мировоззрение» 
реализовать невозможно. 

Это в XIX веке могли сосуществовать Большая Державная Политика и размеренный 
сельский быт с лубочной литературой. Единого информационного пространства тогда просто 
не существовало.  В XXI веке — веке непрерывной диффузии информации — невозможно 
изолировать друг от друга «мировоззренческие слои». 

Невозможно сохранять элитные «think-tanks» с некоей реальной повесткой, если 
медиасфера в целом идёт по пути тизерных рекламных сетей («Сенсация! Все обалдели, 
когда увидели это!..»). 

В этом смысле особенно показателен печальный пример Соединённых Штатов, где под 
влиянием собственной медиа-эйфории 90-х от победы в Холодной войне были просто 
закрыты, лишены финансирования и распущены институты изучения России. В результате 
подъём РФ в начале 2010-х стал для американской элиты сюрпризом: оказалось, что в 
течение полутора десятилетий элита ведущей мировой державы питалась информацией 
главным образом из собственного медийного мусора — с ржавыми русскими ракетами, 
стремительно спивающимся и умирающим населением и разваленной экономикой, для 
разрыва которой в клочья достаточно просто ввести пару санкций. 

Результат мы наблюдаем сегодня — в виде нелепой медиа-истерики вокруг Сирии и 
явной растерянности американского руководства 

Кстати, у нас тоже есть горький опыт подобного рода: Россия в 90-е и нулевые 
пренебрегала информационной работой с «низовым» населением Украины, 
сосредоточившись работой исключительно с «украинскими элитами». Закончилось это всё 
Евромайданом: переворотом под заведомо лживыми лозунгами, поддержанным 
значительным числом украинцев. 

…О чём это всё нам говорит. Насыщать «стратегически значимым знанием» необходимо 
вообще всё информационное пространство. Сверху донизу и постоянно. 

И государство не может позволить себе обойтись без «институтов распространения 
мировоззрения», ограничиваясь исключительно «госзаказом на лозунги». 
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Вернее, позволить-то может. Но во всех сферах, где государство самоустраняется — 
немедленно появляются приватизаторы и распильщики. 

И мировоззрение граждан — не исключение. 
УМ+ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 06.10.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 46 ▲ 0, 03 

EUR 70, 08 ▲ 0, 32 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


